

Compte-rendu du Rassemblement Annuel Territorial 2024 des Côtes d'Armor

Le rassemblement annuel territorial s'est tenu samedi 02 mars 2024, de 10h00 à 12h00 à Plérin.

Présents :

Jeanne Taché, Hélène Cadoret, François Cadoret, Catherine Le Bras, Christian Blanchet, Sylvain Caulier, Alain Chartier, Sandrine Bozec, Olivier Cojean,

Excusés :

Jean-René Carfantan, vice-président du Conseil Départemental à l'Education Populaire. Jean-René Carfantan, vice-président du Conseil Départemental à l'Education Populaire. Anne et Aimé Méo, Jocelyne et Jean-Luc Heurtel, Lancien Patrick, Vicenta et Claude Henry, Collet, Ente Olivier,

La réunion s'est déroulée dans la salle Noroît/Suroît à Plérin, le samedi 02 mars 2024, de 10 h00 à 12 h 00.

Nous remercions Monsieur le Maire de Plérin pour la mise à disposition d'une salle municipale, gratuite. Ce dernier, ainsi que le Directeur du Centre Nautique s'excusent de ne pouvoir assister à notre réunion.

1. Les élections du RAT 2024

Aucun candidat à la fonction de Correspondant Territorial ne s'est déclaré avant le RAT.

Olivier Cojean se porte candidat à sa propre succession. Il est élu à l'unanimité à l'issue du vote à mains levées : 10 présents pour 10 votes pour.

2. Quelques rappels sur les enjeux nationaux

Le nombre d'adhérents en 2023 est de 49 543 dont 10 139 nouveaux adhérents (5342 nouvelles familles). L'augmentation du nombre d'adhérents cette année (+ 2000 environ par rapport à 2022) est bien évidemment un élément positif, mais nous devons fidéliser tous ces nouveaux adhérents.

Pour rappel dans les Côtes d'Armor, au 10 octobre 2023, nous comptons 700 adhérents pour 337 familles (dont 163 nouveaux adhérents dans l'année.)

L'objectif des 50 000 a été atteint, mais n'est plus suffisant !

Alain Chartier annonce, qu'à l'heure actuelle, seuls 37 000 adhérents ont confirmé leur adhésion.

Nous sommes sans doute confrontés à un changement des mentalités des uns et des autres, dans la manière d'envisager les vacances (davantage consumériste ?).

Le montant de l'adhésion annuelle a été augmenté de 1€ pour être porté à 29€, ce qui reste peu onéreux.

Dans les Côtes d'Armor, nous étions 700 adhérents en 2023.

Comment provoquer de nouvelles adhésions ?

Nous devons nous montrer « militants » pour attirer de nouveaux adhérents, des adhésions de soutien, coopérer avec, entre autres, l'Esper (Economie Sociale partenaire de l'Ecole de la République).

Le GCU quand il est identifié, reste dans les représentations courantes, un camping réservé aux enseignants. C'est cette image que nous devons faire évoluer.

Le rassemblement national se déroulera dans le Tarn et Garonne, sur le camping de Montech du 10 au 24 août 2024.

Quelques remarques et demandes adressées au « National » :

-Il est dommage d'avoir supprimé la Newsletter qui permettait la diffusion plus régulière d'informations diverses.

Alain Chartier rappelle les soucis de recrutement de personnel administratif au siège national.

-Il est évoqué un problème de chauffe-eau dans les mobil-homes de la Croix Valmer : ce dernier a tendance à trop chauffer et renforce ainsi la température (la nuit) à l'intérieur de la structure.

-Il est demandé l'envoi de davantage de flyers de promotion, l'été dans les campings GCU. Ce sera fait dès juillet-août 2024.

-Il serait intéressant de développer l'accueil des randonneurs sur nos campings. Les trois terrains costarmoricains ont l'avantage d'être situés sur le GR 34 (sentier des douaniers côtier). Des caravanes ou tentes à louer pourraient encourager des randonneurs à fréquenter nos terrains...

3. Le GCU costarmoricain : 2 évènements prochains :

a. Les portes ouvertes



Un article consacré au GCU sera publié au sein du Magazine des Côtes d'Armor (numéro 197, page 27) pour la période avril/mai/juin 2024. Ce dernier, diffusé dans toutes les boîtes à lettres costarmoricaines, sera l'occasion de nous faire connaître et annoncer la tenue de portes ouvertes dans nos trois campings GCU le 4 mai prochain. Nous contactons des radios locales pour relayer cette info et ainsi attirer davantage de personnes (Radio Bonheur, Radio Kreiz Breizh, Millenium, Radio Océane...).

Il nous faudra aussi inviter les élus locaux, les représentants des offices du tourisme, les directeurs des établissements scolaires et institutions présentes sur les territoires, les Comités d'entreprise...

Un appel est lancé aux 700 adhérents GCU des Côtes d'Armor pour relayer cette invitation aux portes ouvertes auprès de leur entourage.

N'hésitez pas à venir ce jour du 4 mai 2024 sur nos trois terrains de campings costarmoricains !

Horaires de la porte ouverte : 10h00 à 17h00.

b. Le rassemblement des bretons à Landrellec

Le rassemblement est prévu le week-end de la Pentecôte, les 17, 18 et 19 mai.

Le programme détaillé est en cours de réalisation et vous sera proposé très prochainement.

Il est prévu des balades sur la côte, une excursion en vedette à la découverte des 7 îles, des dégustations...et de bons moments en commun !

4. La place des jeunes au sein du GCU

Le débat annuel proposé aux RAT, cette année, est « la place des jeunes au GCU ».

Les membres du RAT s'interrogent sur la définition donnée au mot « jeune » : enfants, ado ou jeunes adultes ?

Les modes de vacances ont évolué ces dernières années. Les vacances estivales sont plus courtes, les voyages lointains plus courants.

Le tarif de l'adhésion « moins de 25 ans » est pourtant attractif (26).

Nos terrains accueillent les tentes, les caravanes et les camping-cars, ce qui est de moins en moins évident pour de nombreux autres campings, tournés vers l'hostellerie de plein air : ce mode de camping « traditionnel »

peut intéresser de jeunes adultes. Notre mise en avant de l'environnement et l'autogestion sont autant d'éléments pouvant se montrer attractifs pour les jeunes.

5. Journées de petits travaux sur les terrains costarmoricains

L'ouverture des terrains et les journées de petits travaux

Terrain	ouverture	Journée « petits travaux »
St-Cast le Guildo	3 mai	06 avril
Landrellec	3mai	26 avril
Tournemine	15 juin	15 juin

Un appel est lancé auprès de tous les adhérents costarmoricains pour donner « un coup de main » pour un toilettage des campings avant la saison.

Les adhérents peuvent arriver la veille et rester le soir, ils pourront y camper gratuitement.

6. Pour conclure

Un grand merci aux 10 participants à cette RAT 2024 ! Se revoir fait du bien et est source de motivation pour continuer à faire vivre notre association ! La date était sans doute mal choisie, pendant les vacances de février.

Les portes ouvertes, le rassemblement des bretons à Landrellec : l'année 2024 est riche en évènements pour notre association sur les Côtes d'Armor !

Il serait souhaitable qu'un plus grand nombre d'entre nous puissent se mobiliser à l'occasion de ces journées. La promotion de notre camping est déterminante, attirer de nouveaux adhérents reste la grande priorité pour que notre association puisse continuer à vivre et proposer de camper autrement !